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Кто в аграрии пошел 
Студент БГАТУ: на первом рабочем месте обещали жилье и 
полный социальный пакет — взял целевое направление... 
Какие специальности сельскохозяйственного профиля были самыми 
популярными в этом году? Как аграрные вузы мотивировали молодежь поступать 
на свои факультеты и с какими надеждами вчерашние выпускники ждут заветный 
студенческий билет? Ответы на эти вопросы наши корреспонденты узнали в 
приемных комиссиях и у счастливчиков, которые нашли свои фамилии в списках 
о зачислении. 

В тренде — агробизнесмены  

На первый курс Белорусского 
государственного аграрного технического 
университета зачислено 465 бюджетников, 
144 из них — целевики, учащихся на 
платной основе — 10. Ответственный 
секретарь приемной комиссии Карина 
Гаркуша отметила, что в этом году 
кампания проходила более ритмично, чем 
в прошлом: 

— Самая востребованная специальность 
«агробизнес» — 1,5 человека на место. 
Высокий конкурс на факультет 
предпринимательства и управления.  

Большая часть абитуриентов из Минска и 
центрального региона, так как вуз 
столичный. Затем в списке — Брестская, 
Гродненская, Гомельская, Витебская и 
Могилевская области. Проблем с жильем 
не будет: всем иногородним 
предоставляют общежитие.  

                                                                                          Евгений Халимончик 



Есть отдельные учреждения образования, выпускники которых каждый год становятся 
студентами БГАТУ: Деревнянская средняя школа, средние школы № 3 и № 4 
Столбцовского района, 30 – 40 процентов абитуриентов — ребята из Дзержинска и 
Минского района.  

— Каждый год мы активно проводим профориентационные работы: за каждым 
факультетом закреплены отдельная область и район, стараемся действовать во всех 
направлениях, — дополнила Карина Гаркуша. — Вместе с абитуриентами посещаем 
передовые хозяйства и показываем, как там все устроено. Ребятам нравится, поэтому 
каждый год стабильно много выпускников к нам приходят из агроклассов.  

Евгений Халимончик из агрогородка Гричино Дзержинского района посещал 
агрокласс гимназии города Фаниполя имени А. И. Гурина. Выбрал целевое направление 
на факультет «Технический сервис в АПК», специальность «ремонтно-обслуживающее 
производство в сельском хозяйстве». Студент советует всем поступать в БГАТУ, 
аргументируя свое мнение хорошей базой, которая в будущем позволит стать 
востребованным специалистом.  

— Взял целевое направление в ОАО «Крутогорье-Петковичи» после распределения — 
это будет мое первое место работы, обещали жилье и полный социальный пакет, — 
рассказал парень. — Изначально был настроен именно на целевое: не нужно сдавать 
ЦТ, ведь это еще тот стресс, полностью обеспечивают практику, учебу, выплачивают 
двойную стипендию — от хозяйства и университета. Сейчас готовлюсь к учебе, уверен, 
с выбором не ошибся.  

Агроклассы — хороший трамплин  

Территориальный признак не сильно влияет на количество абитуриентов, считает 
начальник отдела профориентационной работы Белорусской государственной 
сельскохозяйственной академии Андрей Горновский.   

Набор больше зависит от проведенной профориентации на местах. Как бы вуз ни 
старался организовать экскурсии, конкурсы и любые другие активности для 
школьников, всю страну они охватить не могут. Поэтому важно, чтобы районная власть 
помогала с поиском мотивированных ребят.  

В доказательство Андрей Анатольевич приводит следующие цифры:  

— От Гомельской области в этом году было заключено 30 
договоров, 12 из которых из Рогачевского района. Кадровые 
службы поработали на совесть. Они объяснили все плюсы 
обучения в сельхозвузе и дальнейшего распределения на малую 
родину. А представьте, какие цифры могут быть, если беседовать 
не только с детьми, но и родителями. К сожалению, сейчас 
ситуация такова, что, даже если ребенок и заинтересован сельским 
хозяйством, свое мнение против этого могут высказать мама и 
папа.  
                                                                                                                                             Андрей Горновский. 
 



Больше всего желающих в этом году было на специальность «правоведение», недобрали 
студентов-технологов на «производство продукции растительного происхождения» и 
«производство продукции животного происхождения». Не самая лучшая ситуация с 
набором и на сокращенный срок обучения.  

— На очное отделение сокращенки не могут прийти ребята, отучившиеся в колледже по 
целевому направлению, — объясняет Андрей Горновский. — Сначала им нужно 
отработать по специальности. Это уже уменьшает количество студентов. Также часто 
бывает, что после ссуза молодые специалисты находят себе хорошее место работы и 
уже не хотят его терять, идя на стационар в вуз. Поэтому на те специальности, на 
которых зафиксирован недобор на дневное обучение, на заочку конкурс составляет в 
среднем два человека на место. Повышать квалификацию приходят уже работающие в 
этой сфере люди — они знают, что им надо и для чего это образование. Исходя из этого, 
можно сделать вывод: чтобы повысить количество студентов, интерес к аграрной 
отрасли надо развивать еще в школе.  

Конкурс на ветеринара  

В Витебской ветакадемии студентами стали все абитуриенты, подавшие документы. Как 
рассказал заместитель ответственного секретаря приемной комиссии Александр 
Соловьев, самым популярным традиционно остается факультет ветеринарной 
медицины. Например, на специальность «ветсанитария и экспертиза» конкурс составил 
1,3 человека на место. Тем ребятам, кто не прошел на желаемую специализацию, 
предлагали другую. Однако итоговые цифры приема все равно оказались ниже 
ожидаемых.  

— В этом году зачислено 65 процентов абитуриентов от контрольных цифр приема по 
вузу, — отметил Александр Соловьев. — Целевой набор составил 35 процентов от 
общего числа. В основном поступают ребята из Витебской области. Также есть 
абитуриенты из России: они могут выбирать — подавать документы на общих 
основаниях с белорусами либо учиться как иностранные граждане.  
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